

DIARIO DE PALMA.

MARTES 13 DE FEBRERO.

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

PALMA..... 10 rs.
 MAHON é IBIZA, franco.. 12 id.
 Cada número suelto..... 1 sueldo.

Sale el sol á 6 h. 42 ms. y se pone á 5 h. 18 ms.
 Sale la luna á 4 h. 11 ms. de la madr^a y se pone á 1 h. 10 ms. de la tarde.
 Un reloj arreglado al tiempo medio debe señalar á medio dia
 12 h. 15 ms.

PUNTOS DE SUSCRIPCION.

PALMA.... Librería de D. F. Guasp.
 MAHON.... D. Matías Mascaró.
 IBIZA..... D. Joaquin Cíer y Miramont.

Seccion política.

REVISTA QUINCENAL.

POLÍTICA ESTRANJERA. — SEGUNDA QUINCENA DE ENERO DE 1855.

Enviados de Prusia á Francia, Inglaterra y Austria.—Dieta de Francfort.—Alianza del Piamonte con las potencias occidentales.—Caída del gabinete inglés.—Política exterior del Brasil.—Su influencia en la América meridional.

Existen en la actualidad dos hechos simultáneos que imprimen á la política general de Europa un aspecto nuevo y de opuestas tendencias: mientras continúa en Crimea la guerra preparándose y acumulándose los medios de acción para terminar la difícil empresa de la toma de Sebastopol, las alianzas se estrechan ó se forman y las negociaciones diplomáticas llegan hasta el punto de arrancar á Rusia una adhesión al principio de las cuatro garantías bajo el sentido que les dieran las tres potencias firmantes del tratado del 2 de diciembre. Débil ráfaga de paz que ha vuelto á oscurecer la diplomacia en su laberinto de notas y negociaciones!

El gabinete de Viena está en la persuasión de que nada conseguirá, á pesar de las esperanzas que recientemente han podido concebirse, y de tal modo ha perdido esta ilusión que fascina aun á Prusia, que no ha titubeado en reclamar del gabinete de Berlín la ejecución del convenio del 20 de abril y el artículo adicional del 26 de noviembre, pidiéndole la movilización de sus fuerzas. Al mismo tiempo se ha dirigido á la Dieta de Francfort proponiéndole la movilización de las fuerzas federales, y no titubeará en caso de negativa en manifestar la intención de hacer un llamamiento á los Estados alemanes que quieran unirse á su política. ¿Y cuál es en tanto la conducta observada por Prusia para con las potencias occidentales y el Austria? No teniendo nada que pedir, recurre á sus medios favoritos; despues de enviar á M. de Usedom á Londres y al coronel Mantuffel á Viena envía al general Wedel á París. ¿Y cuál es el objeto de estas nuevas misiones? El general Wedel ha hecho en la corte de Francia firmes protestas de los buenos deseos de Prusia, ha garantizado la sinceridad de Rusia y ha proclamado los beneficios de la paz.

No es ménos estraña la conducta del gabinete de Berlín respecto al Austria, despues de negarse del modo mas terminante á la petición que le dirigiera el de Viena de movilizar sus fuerzas; no solamente se niega respecto á Prusia, sino que se opone en la misma Dieta á la movilización de los contingentes federales reclamada por el Austria y mientras elude todos sus compromisos y responsabilidades, reclama el derecho de participar en las negociaciones que van á abrirse. He aquí en que términos se ha planteado la cuestión en la Dieta de Francfort: el gabinete de Viena propone la movilización de las fuerzas federales, y le combate la Prusia que ha manifestado sin tardanza su oposición: el Austria contará indudablemente en su apoyo el Hanover, Nassau, Hesse-Darinstadt, Baden y tal vez Wurtemberg, lo cual no es bastante para formar una mayoría, y únicamente Baviera se inclinaria

hacia el Austria, bajo la condicion de caer del poder el primer ministro, M. von Pfordten.

Si Prusia reclama el derecho de intervenir en el desenlace de la crisis que pesa sobre la Europa, ¿por qué no muestra la decisión de que ha hecho alarde una nación que, como el Piamonte, se eleva por sus ofertas á la categoría de primera potencia, y con la cual tiene aunque con fuerzas desiguales mas de un rasgo de semejanza? El Piamonte es en Italia lo que Prusia en Alemania para el Austria; pero no se deja arrastrar por un sentimiento mezquino de celos; ha visto inaugurarse una crisis europea y ha entrado en ella sin temor, siguiendo en realidad la tradición de la casa de Saboya. «El Piamonte, decía recientemente M. de Cavour, ha llegado á hacer en Europa un papel superior á su limitado territorio, porque en el dia del peligro comun ha sabido siempre arrostrar la suerte de todos.» El mérito principal del gobierno piamontés consiste en haber dado á todos los Estados un ejemplo de iniciativa inteligente y animosa en una crisis como la que está desarrollándose, pues en estos casos las neutralidades acaban siempre por ser embarazosas é imposibles. Tal ha sido el resultado de todas las guerras cuyo objeto fué el equilibrio de Europa, y tal será indudablemente el de la actual. Rusia ha encontrado un aliado natural en los Estados-Unidos, cuya única ambición se dirige á que se prolonguen las luchas intestinas de Europa, pero preciso es confesar que han hecho pocos prosélitos los dos nuevos aliados; la proposición de firmar tratados de neutralidad ha fracasado en muchas partes, especialmente en Holanda y tampoco ha tenido éxito hasta ahora en la corte del rey de Nápoles. ¿Pero asegurar una neutralidad amenazada tan solo por las potencias occidentales, no sería manifestar respecto á estas potencias intenciones demasiado arriesgadas?

Si el Piamonte ha llamado la atención de Europa con su alianza, también ha ejercido este acto inesperado una acción muy notable en el interior de este país. Una de sus consecuencias ha sido la retirada del ministro de Negocios extranjeros, el general Dabormida, que deseaba según parece que Inglaterra y Francia se comprometiesen á hacer levantarle la confiscación impuesta por el Austria á los bienes de los lombardos que tienen derecho de nacionalidad en el Piamonte. M. de Cavour, presidente del Consejo, se ha encargado de la cartera de los Negocios extranjeros, y ha sido el que ha firmado el protocolo de la alianza del Piamonte, alianza que se trata de hacer confirmar por las Cámaras á las cuales se ha presentado ya la cuestión. Las primeras disposiciones de la Cámara de los diputados han sido completamente favorables, en lo cual no ha hecho mas que manifestar la verdadera expresión del país; el gabinete de Turín solo ha encontrado alguna oposición en las filas de los partidos extremos, y M. de Cavour se presentó desde un principio en el verdadero terreno, mostrando el interés que tenía el Piamonte en ocupar un puesto honroso en una lucha de consecuencias tan inmensas en caso de prolongarse y generalizarse.

No es este, empero, el único acontecimiento de la historia contemporánea del

Piamonte; este país ha visto morir con pocos dias de intervalo á la reina María Teresa, viuda de Carlos Alberto y á la reina María Adelaida, esposa del rey Víctor Manuel. La reina María Teresa era archiduquesa de Austria é hija del gran duque de Toscana, Fernando III; se habia asociado al destino de Carlos Alberto, y dedicaba á su memoria un culto leal y profundo. La reina María Adelaida era también archiduquesa é hija del archiduque Reniero que gobernó durante mucho tiempo la Lombardía; enlazada al Austria por su nacimiento y esposa de un príncipe que combatía por la independencia italiana, habia sabido permanecer en 1848 en una posición que le atraía todas las simpatías y respetos. La muerte de estas dos reinas ha causado un dolor general en el Piamonte, especialmente en los pueblos acostumbrados á interesarse por todos los triunfos y desgracias de la casa de Saboya, y estas manifestaciones, expresión de un sentimiento monárquico poderoso, revelan el espíritu público del Piamonte, y la alianza íntima de un pueblo con su casa Real.

Los asuntos generales de Europa hacen sentir ya por todas partes su influencia y reacción sobre todas las situaciones, y una de sus consecuencias de mas importancia es en la actualidad la crisis ministerial de Inglaterra, inaugurada por la dimisión de lord John Russell, y terminada con la caída de todo el gabinete.

Existe en Inglaterra una estraña complicación de opiniones; al lado del deseo universal de que se continúe la guerra con energía y de los frutos que de ella se esperan, se manifiesta ese sentimiento de patriotismo amortiguado, entristecido y en cierto modo impotente ante las desgracias que han perseguido al ejército inglés en Sebastopol. Aunque no fueran enteramente verdaderas las pinturas que hacen los periódicos de la angustiosa situación del ejército, son bastantes para conmover una nación; y este ha sido el origen de la proposición de M. Roebuck.

¿Pero quién es culpable de esta situación? La misma nación inglesa que se lionjeó en su orgullo político de no tener necesidad de instituciones militares iguales á las del resto de Europa, la Cámara de los comunes, que constantemente ha dirigido sus esfuerzos á rebajar el presupuesto de la Guerra, y la sucesión de ministerios que han seguido todos invariablemente al Parlamento en la senda de las rebajas. El gabinete que acaba de cumplir con bastante desgracia su misión, tenía una parte en esta política; ¿pero podía hacer que fuera distinta la organización del ejército, ni que los servicios administrativos estuviesen al nivel de las circunstancias? He aquí la causa verdadera del estado del ejército inglés en Crimea. No obstante, en caso de acusar al gabinete, no deben hacerse excepciones de ninguna clase, y es por esta razón muy estraño el paso de lord John Russell, al aparentar que queria dividir la responsabilidad cuando se retiró ante la proposición de M. Roebuck. ¿Qué ha conseguido lord Russell con este acto? Asegurar el triunfo de la proposición y elevar tal vez á lord Palmerston al puesto que creia conquistar separándose de sus colegas.

Este ha sido el fin de un ministerio que habia reunido las fuerzas políticas

mas considerables de Inglaterra; tenía la apariencia del poder y la grandeza por su composición y la debilidad de todos los gabinetes de coalición; las complicaciones europeas habian ofrecido un alimento mas á los antagonismos que eran su misma esencia colocando frente á frente las inclinaciones voluntariamente pacíficas de lord Aberdeen y las tendencias mas francas y decididas de algunos de sus colegas; pero las necesidades de una grave situación habian suspendido momentáneamente estas luchas interiores, y la guerra que prolongó su existencia ha sido también causa de su muerte. Habia llegado ya su hora; aunque la proposición de M. Roebuck no se hubiera adoptado, lord Aberdeen estaba resuelto á retirarse. Puede afirmarse, pues, que el ministerio que lo reemplazó solo subirá al poder para continuar la lucha con mas unidad y reformar la organización militar de Inglaterra.

Si se observan en su conjunto los grandes negocios del mundo y las relaciones generales que se forman ó desarrollan, fácil será conocer la importancia de esas cuestiones de equilibrio y de influencias por medio de las cuales tratan los gobiernos de conservar á toda costa ciertos derechos recíprocos y cierta igualdad de fuerzas. Estas cuestiones son bajo diversas formas, uno de los elementos de la política contemporánea, y no exclusivamente propios del antiguo continente. ¿Se agita acaso en el fondo mas que una grande cuestión de equilibrio, cuando alguna nueva tentativa de los Estados Unidos llama desde la otra parte del Atlántico la atención de Europa sobre el engrandecimiento permanente, y desmesurado de una raza? Brasil es indudablemente en el Sud de América lo que los Estados Unidos en el Norte; al mismo objeto tiende su política, aunque en menores proporciones; sus intereses se desarrollan rápidamente, se acrecienta su comercio y su Hacienda se halla en estado próspero; su posición le pone en contacto con todos los demás países de la América meridional; domina las principales arterias por donde ha de penetrar la vida en este gran continente, y representa una fuerza relativamente compacta y dirigida sin interrupción, con inteligencia y en medio de Estados sin dirección y en disolución. Qué estraño es, pues, que dese ejercer una especie de protectorado por medio de hábiles intervenciones y por la promulgación de un derecho americano enteramente adaptable á las miras é interés del Brasil?

Merece hacerse mención de la política exterior brasileña llevada á cabo durante cinco años por Paulino Soares de Souza, uno de los hombres de Estado mas distinguidos del imperio, ministro de Negocios extranjeros desde 1848 hasta fines de 1853, y que la legó á su sucesor Limpo de Abreu, ministro actual en el gabinete presidido por Carneiro Lezo, vizconde de Paraná. No carece, empero, de defectos la marcha seguida por el Brasil, al aprovecharse de la anarquía de ciertos Estados americanos para mezclarse en sus negocios, pues se espone á herir la susceptibilidad nacional de los demás y aun de los mismos á quienes presta su apoyo.

Esta es la causa de las complicaciones creadas por la intervención del Brasil en la República Oriental. Pronto hará un

año que los soldados brasileños ocuparon á Montevideo en un momento de apuro. ¿Cuál era el objeto de esta intervencion? El ministro de Negocios extranjeros de Rio Janeiro se esforzó en explicar en una circular el objeto de la permanencia del ejército brasileño en Montevideo hasta que lo exigieran las necesidades de la pacificación del Uruguay.

Un protocolo firmado despues entre ambos gobiernos estableció que la duración de la intervencion dependeria de un mútuo acuerdo y que en todos casos debería terminaf al mismo tiempo que la presidencia actual. El gabinete imperial se comprometió además á evacuar el Uruguay el día que la República Oriental declarase que las circunstancias hacian inútil la presencia de las tropas brasileñas; ¿pero qué sucederá, si como es de temer, tarda mucho tiempo en consolidarse la pacificación del Estado oriental ó si la misma política brasileña es un elemento de agitacion? La ocupacion militar de Montevideo por el Brasil ha sido causa de un rompimiento entre esta nacion y el Paraguay, llegando hasta el estremo de prepararse en Rio Janeiro fuerzas navales para subir por el Parauá. El resultado mas notable de la política imperial para estos tres Estados poseedores de las grandes vias navegables ha sido, pues, quedar el uno sujeto al Brasil por la intervencion armada y verse amenazado el segundo por la guerra. ¿Acaso no debe preverse en estos hechos el premeditado designio de establecer bajo una ú otra forma la preponderancia imperial en la Plata? La Europa debe velar por el equilibrio de la América del Sud, y observar atentamente la influencia que aspira á ejercer el Brasil en la Plata, pues de ella depende el porvenir de otra cuestion inmensa, cual es la de la navegacion de los rios americanos. El medio mas fácil de conocer los proyectos y tendencias del Brasil es recordar los tratados que ha hecho de algunos años á esta parte con la Confederacion Argentina sobre la libertad de la navegacion del Alto Paraguay y con el Perú sobre la navegacion de las Amazonas, y las proposiciones que sin éxito ha presentado posteriormente á Venezuela, á Nueva Granada, al Ecuador y á Lima. La Europa no debe sancionar el sistema restrictivo de la política brasileña, y ha de imponer en la América del Sud la aplicacion de los principios liberales que en materia de navegacion han prevalecido en el Congreso de Viena. Solo de este modo se conservará el equilibrio y la paz entre los Estados de aquella parte del Nuevo Mundo.

NOTICIAS ESTRANJERAS

Los siguientes pasages de una carta de uno de los oficiales del ejército frances de Crimea, son una nueva prueba de lo divertidos que están los aliados en aquellos remotos y ventiladísimos parajes.

«Delante de Sebastopol 8 de enero.

Todavía estamos delante de Sebastopol. La Rusia nos o pone un enemigo mas temible que sus cosacos; su invierno con sus deplorables alternativas de viento, lluvia, nieve y hielo. Estamos continuamente sobre un pié de lodo ó de nieve. Desde 1º de enero el viento del Norte nos ha cubierto con una mortaja de nieve y escarcha que nos tiene constantemente á ro grados bajo cero; estamos en los campos de Eylau y de Moscowa: este panorama es exactamente igual á aquel exceptuando la confusion de la batalla.

Por una y otra parte la inaccion es casi completa. Repito que esta es una segunda edicion de la campaña de Rusia. Hemos perdido algunos hombres á causa del frio; pero los que mas sufren son los caballos. Las cuadras consisten en una ancha zanja rodeada de una escarpa de tierra, único abrigo que hemos podido proporcionarles hasta ahora. Gracias á las mantas de que he tenido que desprenderme en su obsequio, hasta hoy he podido conservar los míos...

Desde nuestro campo á Kamiesch hay tres leguas de camino infernal, que es

preciso componer diariamente para llevar á lomo de caballería víveres, provisiones, forraje y leña; los carruajes están muy espuestos á hacerse añicos por semejante camino.

Los ingleses padecen mucho mas que nosotros, y cada día se ven obligados á reconocer la superioridad de nuestra organizacion militar. Se ha puesto á disposicion de estos una porcion de nuestros infantes para llevar las municiones y su material de sitio.»

El Mensajero del Mediodia ha recibido por el Ganges, llegado el 5 á Marsella, una correspondencia á Constantino- pla que alcanza al 29 de enero, pero cuyas noticias de Crimea son atrasadas con respecto á los partes telegráficos. No obstante, aunque puede calificarse de salvaje, es curiosa la siguiente estratagemma de que se valen los rusos, en sus salidas de noche, para causar pérdidas á los aliados, y que refiere dicha correspondencia.

Olvidaba decirnos que los rusos emplean una nueva arma llamada, creo, la barra, traduccion de la palabra rusa. Hé aquí en que consiste esta barra:

Dos cosacos toman un estremo cada uno de una cuerda, y se están echados al suelo en los sitios por donde ha de pasar el enemigo al rechazar á los sitiados salidos de la plaza.

Asi que tienen cerca á los soldados ingleses ó franceses que corren tras los rusos, levantan la cuerda á la altura de las piernas y les derriban; á su caída se sigue la vuelta de los fugitivos que toman entónces la ofensiva, y los infelices soldados quedan muertos ó prisioneros. Ya podéis juzgar cuán peligrosa es de noche esta cuerda. Semejante arma conviene mas á los salvages que á los soldados disciplinados, y escita nuestra indignacion contra los que de ella se sirven.»

Una carta escrita por un soldado á sus parientes de Montpellier, dá los pormenores siguientes sobre un episodio de una salida de la guarnicion de Sebastopol: «En la última salida, en que el 5º ligero se señaló por su vigor y su firmeza, un oficial, que despues se supo pertenecía á una de las grandes familias de Rusia, dió pruebas de una bravura que no pudimos menos de admirar.

De estatura colosal, y cubierto el cuerpo de hierro, se habia precipitado sobre nuestros soldados y les acuchillaba intrépidamente, exclamando á cada bala que le tocaba sin herirle: «A mí, bravos, no he muerto todavía.» Las bayonetas se embotaban contra su armadura de acero y parecia invulnerable, cuando finalmente una bala penetró por la abertura de la coraza, y cayó moribundo entre sus víctimas, oyéndosele murmurar con voz entrecortada por el estertor de la agonía: «Que cada defensor haga como yo, y Sebastopol será pronto libertada.»

Al otro día pudimos contemplar el cadáver de este fiero combatiente; era un hermoso jóven, de rostro varonil y pronunciado. Llevaba bellotas de oro en sus botas, insignia de un grado superior. En este momento izaron la bandera blanca sobre las murallas de la plaza, y se presentó un parlamentario para reclamar el oficial, cuya muerte ignoraban los rusos. El gobernador ofrecia en cambio 300 prisioneros. Era un espectáculo curioso el de esta cortes conferencia, precedida y seguida de saludos militares, entre dos ejércitos enemigos, en presencia á cien metros el uno del otro. Pero informado el enviado ruso del fin glorioso de tan bravo oficial, regresó á la plaza, y rompióse de nuevo inmediatamente el fuego por una y otra parte.»

Kiew 26 de enero.—Los rusos envian refuerzos considerables á Crimea. Dos divisiones de granaderos, 1500 tiradores y 15 batallones de reserva ocupan Perekop. Otro cuerpo, á las órdenes del general Read, ocupa la segunda línea de Besarabia.

Palma

15 DE FEBRERO.

El jurado, que hoy por fin se ha reunido, ha declarado por siete votos contra dos no haber lugar á la formacion de causa acerca de la gaceta denunciada por el M. I. Ayuntamiento de la capital, que á continuacion reproducimos, con el objeto de que puedan juzgarla por sí nuestros lectores:

RUM... RUM.

Hemos oido á ciertas gentes quejarse así... sottovoce (y nosotros sottovoce lo decimos esperando se nos guardará el secreto) de que el plan de condiciones para el arrendamiento del impuesto sobre la carne y el aceite, solo estuvo de manifiesto, y aun en la secretaría de la municipalidad 24 horas escasas: unos dicen que en este asunto ha habido gato encerrado, y otros aun aseguran que no es uno, sino dos.

Sobre ella dimos ya espontáneas y satisfactorias esplicaciones, con las cuales parece no tuvo á bien contentarse dicha corporacion. Esto nos recuerda aquel tan conocido epitafio:

Yace aquí un gran señor,
Que estando bueno, quiso estar mejor.

De Alaró nos escribe nuestro corresponsal:

Alaró 11 de enero.

Este pueblo que de algunos años á esta parte parece hace consistir su principal artículo de comercio en la fabricacion de jabon fuerte, ha permanecido durante todo este tiempo en la triste necesidad de recurrir á Binisalem para cal, uno de los principales ingredientes para la fabricacion del jabon. Gracias empero, al generoso y patriótico sentimiento de algunas personas, se ha establecido una abundante calería, que nos hace sentir sus buenos efectos.

Habiéndose derribado la pared de que estaba cercado el lugar conocido entre nosotros con el nombre de Fosaret, parece se trataba de aprovechar esta area para una plaza y para la construccion de una alhóndiga, y no pudimos menos de alabar en gran manera esta medida por considerarla, y ser en realidad, de un interes sumo para el público; desgraciadamente pero ha mediado ya mucho tiempo sin que hayamos visto darse paso alguno conducente á la realizacion de dicha medida. Apoyados no obstante en el celo de nuestro ayuntamiento no dudamos que este tratará de llevar á cabo tan laudable proyecto.

Nada deja que desear el aspecto de los campos comparativamente á la estacion que estamos atravesando. El pueblo sigue en su quietud y tranquilidad acostumbrada.

Boletin religioso.

Santo de mañana.

SAN VALENTIN PRESBITERO Y MÁRTIR Y EL BEATO JUAN BAUTISTA DE LA CONCEPCION FUNDADOR.

San Valentin, despues de haber dado grandes muestras de su doctrina y del don de restituir la salud á los enfermos, fué en tiempo del emperador Claudio apaleado y degollado por el nombre de Cristo en la via Flaminia de Roma.

El beato Juan Bautista, natural de Almodovar en la diócesis de Toledo y religioso de la orden de la santísima Trinidad. Deseoso de la mas estrecha observancia de la regla, emprendió su reforma asociado con algunos religiosos, viviendo de un modo muy ejemplar hasta su dichoso tránsito acaecido en este dia del año 1613 á los cincuenta y dos de su edad.



D. José Gomila

TENIENTE CORONEL GRADUADO, RETIRADO EN ESTA PLAZA, HA FALLECIDO.

Mañana miércoles 14 de las diez y media de la misma se celebrarán las exequias en sufragio de su alma en la iglesia de las Capuchinas.—La viuda, hijos, hermanos y demas parientes del difunto, suplican á sus amigos y conocidos á quienes por descuido involuntario hayan dejado de avisar á domicilio se sirvan asistir á dicho acto religioso.

El duelo se despide en la iglesia.

COMUNICADO.

Sr. director del Diario de Palma: dignese V. dar cabida en las columnas de su apreciable periódico, á las siguientes líneas, y le quedará agradecido S. S. S.—X.

La suspension de los ejercicios de oposicion para la plaza de segundo médico de este hospital escitó vivamente, como era de esperar, la curiosidad del público que veia con satisfaccion planteado un sistema para la provision de estas plazas que si no se le falsea ha de dar felices resultados para la ciencia y para la humanidad doliente. Bien pronto se divulgaron los motivos, que nos abstenemos por ahora de calificar, en que se fundaban las protestas que motivaron la suspension de los ejercicios citados. Ansiosos como todo el público, habíamos seguido la marcha de este grave asunto esperando su desenlace; pero confesamos francamente que nuestra sorpresa ha llegado hasta el asombro cuando hemos visto por casualidad uno de los oficios pasados á los opositores, en que sin participarles lo mas mínimo sobre la resolucio que se haya tomado acerca de las protestas presentadas, se les cita para el día 14 en el hospital, sin duda para continuar los ejercicios interrumpidos. Ahora bien ¿no tenían un derecho justamente adquirido los señores opositores de que ántes ó al ménos en el mismo oficio se les participase el acuerdo tomado en vista de las protestas, como que esta debia motivar la convocatoria de que hace mérito el referido oficio? ¿Merecian unos documentos tan formalmente presentados, que se fundaban en hechos ciertos, y que llevan al pié de ellos siete firmas, por toda contestacion el silencio tan impropio de un tribunal en la segunda mitad del siglo diez y nueve? ¿no eran dignos los opositores por atencion al menos cuando no por justicia y tramitacion legal de que se les participase el fallo que habia recaído sobre las protestas presentadas por ellos? Este hecho habla muy alto y no necesita comentarios, y hé aquí porque decíamos que nuestra sorpresa habia llegado hasta el asombro al leer el citado oficio, y porque nos hemos decidido á romper el silencio que nos habíamos impuesto hasta ver la terminacion de tan ruidoso asunto. Repetimos que nos abstenemos por hoy de hacer comentarios dejándola para otros artículos, pues pensamos ocuparnos detenidamente de tan grave cuestion; aunque sabemos que varios de los señores opositores que protestaron piensan dar al público una manifestacion detallada de los sucesos y demás que ha motivado la suspension de los ejercicios literarios de que llevamos hecho mérito.

JUNTA PROVINCIAL DE BENEFICENCIA DE LAS BALEARES.

RIFA DE LA CASA DE ESPÓSITOS.

(Mes de febrero.)

En el sorteo ejecutado hoy 12, han salido premiados los números que á continuacion se espresan:

Table with 2 columns: SUERTES and NÚMEROS. Lists prizes like 'Cien libras moneda mallorquina' and 'Catorce botones de oro esmaltados'.

Palma 12 de febrero de 1855.— Miguel Garau, secretario.